

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

6

今医院の症例履歴を聞かせていただき、私達の医院と同じような悩みを抱えているところがたくさんあつたのだなと思いました。そもそも診療方針をがらりと変えて（治療型から予防型へ）いくことは、なかなかスムーズにはいきませんでしたが、今回のセミナー3回を受講して、唾液検査を行った意味や、私達が本来行うべきことがより明確になりました。そういう気持ちで“いれば”、上手くいかない場面でも、自信を持って、診療に取り組んで“いはうた”なと勇気を頂きました。また、他院の取り組んでいたことや、問題点も参考になりました。3回のセミナーを通して、これまでがMTMを行った感想を共有できることは、とても貴重な時間でした。このことを、私達の医院に持ち帰って、さらに情報共有してレベルアップしていこうと思います。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は1回目のOPセミナーと受講するサレ前に受付からカウンセラーのポジションに着かせていただきました。初めは、私達より前に受講して先輩から、

要点だけを開いて、とりあえずそぞろには伝えるといふカウンセリングで、本当にそれだけいいのかとモヤモヤしてたところで、MTMをやる意味、自分のモチベーション、来院者への伝わり方がかなり変わっていました。

今日を向えるまでにさらにカウンセリングを通して、また行き届るところもありましたが、井上先生がおしゃべり、今までの予防とMTMの違いを比較してから分かりやすいうことでもとか、三重県の木村さん(DH)のMTMをや、これだといふと言ふことができるようになれた話を聞いて、さらに自分のモチベーションが上がったのと、課題もいくつか見つかったので、すみき歯科に持ち帰って、実行していかたいと思ふます。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

3回のセミナーを終えて、実際に日吉歯科さんの設備や、律王正工さんの口腔内写真の撮り方、患者さんへの説明の仕方、何より熊谷先生のお話を直接聞かせていて、自分の中の患者さんへの対応の仕方や、予防の大切さなどのモチベーションが“上がったな”と実感することができました。

また、他院の症例や考察をシェアすることで、色々なこと、自分の医院でも取り入れていかなければならぬことや、見直さなければならぬことなどが、徐々に明る闇に浮ってきたかなと感じました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

自分の医院を客観的にみること、他院をみて学ぶことができ、有意義な時間も過ごすことができました。

特に症例発表については、自分の症例が少ないので、色々な症例これまでについての解説の仕方や見方などを学べて良かったです。

コレクションテーション内での懇親会もお話しましたが、唾液検査は行動変容のツールとして有効だと感じます。写真の規格化やシステムの確立などバージョンアップすべきところはたくさんあると感じました。

今回のOPセミナーで学んだことをもとに医院のシステムに組みこんでいきたいと思いました。

個人的には写真の規格化と、唾液検査の結果説明の知識面の部分を向上させたいと思いました。

3回のセミナーで色々なことを教えていただき、ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

いよいよ歯科医院の症例や、システム作りについてたくさん聞くと、やはりそれらの医院が問題点は違うなーと感じました。他の医院のシステムを聞き、どうすれば良いんだ!と学ぶ「戸籍」とも多かったです。システムはまだ完成度は高いですが、少しすこし、でききれないと思います。まずは、大人数のスタッフに、共有して、皆の理解を統一することが課題だなと感じたのですが、すぐに帰ったら、スタッフに実際にやってもらうと思います。

自分の医院しか見てないし、気が付かない部分を、今回参加させて貰って、気がつくことができただのう、本当に良かったと思いました。これで終わりではなく、今後の課題がまたたくさんあるので、時間はかかるかもしれません、しっかり日吉歯科さんと同じレベルで行えるように元気長ります。

3回のセミナー、本当に学ぶことができました。

本当にありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回のセミナーを通して、改めて気付いた点や他院から学べることが多かったですと  
思いました。

個人的には規格にそった口腔内写真が、恥ずかしながらまだ撮ることが  
出来ていません。単に練習不足です。

今まで逃げていたことをしっかりと受け入れて頑張ります。

予防の大切さは十分理解したのでそれを次は実践に繋げていきます。  
正直大変なことが多いですがスムーズに診療を行えるように日々努力して  
いきたいです。

貴重なお話や充実した講議ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回 最終回ということで参加できたことを嬉しい思います。正直、症例発表のスライドを作ったり、データを集めるのは大変でした。でも出来上がってみるとMTMを実践してみてのフィードバックができたのでとても良かったです。

本当なら初回のOPセミナーから半年経過した現時点でも写真技術含め全てのMTMの流れが 医院で実壁に仕上がっていることが、理想でした。しかし、DHの入れ替わりがあったりでなかなか全員が同じ思いで医院を作っていくのが難しい時期がありました。今後もやくいいメンバーでMTMを実践することができているので更に技術向上を目指して患者さんに貢献していくたいと思います。

また、DHの前田さん、お休みのところ私達の症例を聴いていただきアドバイスをありがとうございました。  
これから確実にステップアップしていくよう医院全体で取り組んでいくので今後もよろしくお願いします。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回初めて参加させていたが、資料取りの大切さ、規格を揃えることの大切さを改めて痛感しました。特に口腔内写真はどの口腔内でも大丈夫なよりは技行を身に付けたいと思います。

MTTの流れが患者さんに浸透し、それが「あにり前になるよう努力をしていきます。そのことが「患者と医療従事者双方の良き関係も構築していくんだ」と、お話を聴いて強く感じました。

「“基本に忠実”に診療室が動かしている」という言葉が深く残りました。

基本を忠実に行い、これからますますよい環境にすべく努めまいりたいと思います。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

3回目が初受講となりました。

医院で実践していることの、意味を再確認しながら。

講義を受けることができ、理解が深りました。

唾液検査に関しては、医院に入社してから初めて行いましたが、理論づけて、説明ができるので、衛生士として、ますます充実した説明ができるようになりました。より患者さんへ近づけたと感じます。

今後、カメラの導入を院長と相談し、よりよい資料を集めていきたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今の歯科業界の現状が(980年代)で止まっている。そして、今後の歯科の役割を変えていくためにには、MTMの流れが、重要で、あることを再認識しました。

DHの資格をどう生かしていくのかを考えさせられました。

口腔内の健康を守り、維持をしていくために、知識と技術の向上を目指して達成していくたいと思います。

覚悟と責任を持って取り組む姿勢を忘れないでいきたいと思ひます。やりがいのある仕事をする。基本的に忠実にする。そのためにはチーム医療が必要であり、1人1人が専門的な仕事をし、

意識を共有していくことを実践していくたいと思ひました。

貴重な時間をありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

3回のセミナーを通して、同じメンバーで問題点をあげてディスカッションをし、その改善策を出すスタイルはとても良いと思いました。 最

MTMと開業と同時にはじめ、<sup>最初は迷いましたが、</sup>OPセミナーを受け、熊谷先生の話を聴き、物の迷いはすくなくなりました。そして同じ目標を持ち、一緒に動くトネツから、こんなにも力強いものかと再確認できました。

先日友人から「開業したんだって。レシバにならう」と言われました。その一言に大いに衝撃を受けました。今の日本の歯科医療のあり方へ その一言 全てを感じ、悲しくなりました。私はせつたてにこの子の意識を変えてやるとまた一つ目標が (日本全体)

増えました。今は毎日もがき苦め 大変な日々を過ごすが、10年後の自分の姿と地域とどう変わっているのか想像しています。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

この半年間、オーラルフィジシャン育成セミナーに参加させていただきありがとうございました。

最終報告とさせていただき、まだまだ当院には見直す点がありますがこれを改めて感じました。一つ目吉歯科の診療スタイルを取り入れています。よりMTMの実践をしやすい環境作りを始めたかと思います。最終報告で熊谷先生からご指摘の通り、「期日と決まり」ことに問題では、やれこれとします。これまでやり方もしていませんでしたので、何事もいつまでに何をやるとリストを作成していくかはと思いました。また、当院にてよく他院のMTMの報告も拝見させていただき、それで他の医院の方や色を見たりして、自分が色について部分も吉村博士の方に聞い�建てても先から強調されました。MTMの症例数はまだ多く、これから困難や不安にかかるところがたくさんあります。スタイルを変えて定期的にミーティングを行い、医院がより良い方向へ進んでいくため日々知識と練習を重ねていかないと感じます。一人でも多くの患者さんの口腔内を守っていくより、歯科衛生として誇りをして取り組んでいきます。

半年間お世話になりました、ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

1月から6ヶ月間、とても濃い時間を過ごすことができました。

ありがとうございました。

今日、自院の発表を終えて熊谷先生からのお言葉をいただき、まだまだ未熟な所が山積みだと実感しました。まずは目標設定を明確にし、それをきっちり達成させる所から行い、それを繰り返して知識や技術の向上に努めていきたいです。

他院の発表を聞いて、まだ自院との差をつきつけられました。いただいた資料の活用を上手にしていて、いろいろな方法を聞くことができ、明日からこの学びを持ち帰って、更に改革をしていきたいです。

まずはビデオを患者さんに見ていただきことをしないといけないので早く環境を整えて実践するため話し合いたいです。

チームワークを大切に、全ての患者さんが予防の大切さを理解して喜んで当院に通っていただけよう。日々勉強を続けていきたいと思います。

このセミナーに参加し、初めてのことばかりでシステム構築が大変で苦労することもありますが、患者さんが「こんなに親身にやってくれる歯医者は初めてです」と喜んでくれることもえてきてやりがいを感じられるので、今回参加させていただいたよかったです。これからももっと前進していくように努めたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

1月から半時間という時間でかけて様々な知識や貴院での経験の話を聞くことだけで参考にさせていただきながら当院の業務を変化させる事ができたと思います。  
また、口腔内写真に時間がかかりすぎたり、初診時にビデオをみていたりして印象的だったりと問題点は多々状態ですが、改善をしていきます。  
特に既存の多くのMTM実践率が低いので、新規の患者さんと並行してMTMへのステップアップをしていきたいと思います。  
すでにMTMにて進めていた患者さんの、撮影した写真をみていたり、サリベテストの概要を結果をお読み下時のこんな風になっていたんだねやこんなことを知らなかつたんだねなどという患者さんの言葉を聞いて時に嬉しくなりました。  
今後は他院でも示した問題点も当院でも示す問題点だと感じますので、今回の  
症例発表でアドバイスの解決策を参考にさせていただきたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

他の医院の方々の症例発表で、やはりそれが工夫されていることが多々あり、ミーティングの内容等とも参考になりました。

本日でセミナーは最終日を向かえ、当院に足りないもの、自分自身に足りないものに向き合えることが出来たように思います。

カリオロジー、ペリオドントロジーについても、本を読んだものの、次回のセミナーの中で井上先生のスライドを見て、とてもこまかくやかりやすくまとめられたものを見てさらに理解が深まり患者さんへの説明の質も上がったように思います。

もともと自分たちのしていることに自信をもって、これからも初診の方はもう少し、既存の患者さんもMTMにて多く行なうように頑張っていこうと思います。  
ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、OPセミナーに参加させて頂き、自分自身のモチベーションが上がりました。

41期で、他のDHがMTMについて学び、その話を聞き、見よう見まねで実施してきましたが、自分自身もしっかり理解していない状態で行っていたので、受け説明や、既存の患者さんに 대해서のMTMカウンスが上手くいってませんでした。

現在は、MTMのシステム、カリオロジー、ペリオドニトロジーの事を深く知ることができたので、患者さんに説明する際の説得力や、患者の健康を守るという思いが上がりました。

これからもさらに知識を深め、患者さんとDrと一緒に健康を守る所頑張りたいです。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、OPセミナーに参加させて頂く機会の現状の  
状況を見つめ直す事ができました。

歯科衛生士として、ライセンスを持って働くという意味を  
再確認し、出会った全ての患者さんの口腔の健康  
を守る。そして、口腔から全身へ、1人1人の患者さん  
の幸せとの何かを私自身考えながら、明日からの  
診療に取り組みたいくらいです。

“基本的に、忠実に”今の気持ちを志す。

歯科衛生士として誇りを持って頑張ります。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所